



La tarea científica de hacer pública la ciencia

DENTRO de los cambios en la racionalidad humana, a través de decenas de generaciones se ha demostrado que en la existencia lo único permanente es el cambio lógico y coherente.

Para la obtención de conocimientos mediante la investigación científica resulta imprescindible la gestión del conocimiento; aunque se debe reconocer que en la práctica la gestión del conocimiento no siempre se diferencian la información y el conocimiento.

Los lectores tendrán la oportunidad de disfrutar la obra, «La tarea científica de hacer pública la ciencia», del periodista Jorge Sariol Perea, texto redactado con un lenguaje claro, sencillo y directo... y con alta dosis de fino humor, de variados temas que les harán reflexionar, desde el punto de vista antropológico, entre otros temas de marcado interés científico-técnico que mucho nos aportarán para un coherente camino hacia la sociedad de la información y del conocimiento a la que aspiramos.

Alma Mater, a cargo de la sección de Ciencia, Tecnología y Sociedad, además

de mantener dos espacios de opinión en sendos, a Jorge Luis Sariol Perea, creador del libro del cual tengo el gusto de prologar, titulado «La tarea científica de hacer pública la ciencia», es licenciado en Pedagogía en la especialidad de Español y Literatura en 1980, por Instituto Superior Pedagógico «Enrique José Varona» y licenciado en Periodismo, por la Universidad de La Habana, en 1994. En la actualidad se desempeña como periodista en revista programas informativos de Radio Ciudad de La Habana.

El autor ha sido merecedor de varios premios y menciones en concursos periodísticos, tanto en la radio como en la modalidad digital y la prensa plana. Entre los más destacado está el Premio de Periodismo Científico «Gilberto Caballero Almeida», 2013, que otorga el Ministerio de Ciencia Tecnología y Medioambiente de Cuba, por trabajos publicados en Alma Mater. Actualmente está cursando en la Universidad de La Habana, la maestría en Ciencia, Tecnología y Sociedad (CTS).

Me atrevería, además, a asegurar que esta obra puede, sin lugar a dudas, motivar a la investigación didáctica y formación del profesorado para mejorar la enseñanza de las ciencias desde una perspectiva Ciencia-Tecnología-Sociedad (CTS), que subrayan los aspectos sociales de la tecnología en nuestras universidades entre otras instituciones relacionadas con las investigaciones.

El texto que disfrutarán los lectores es resultado de un cuidadoso proceso de selección y recopilación de trabajos periodísticos publicados por Sariol Perea, en la revista Alma Mater entre los años 2009 y 2013, con el objetivo de divulgar los procesos científicos – tecnológicos producto del trabajo sistemático de los científicos cubanos.

Encontraremos interesantes trabajos sobre un cementerio aborigen, el estudio de la estructura genética de la población cubana, estudios antropológicos relacionados con los desastres naturales, Martí y la tecnología, entre otros interesantes temas. ■